



Procès-verbal de la réunion d'automne de l'Association du Lac Bernard tenue sur Zoom le 4 novembre 2020

18 h -18 h 30 : Connexion / Activité sociale

18 h 30 – 19h : Présentation de Pam Ross, conseillère à La Pêche :

Le maire, Guillaume Lamoureux, a confirmé sa présence mais il a eu un empêchement de dernière minute.

Pam Ross fait savoir que de nombreux travaux routiers sont en cours, notamment sur le chemin du Lac Bernard entre Lascelles et le chemin Kalalla. L'asphaltage a été effectué et les ponceaux ont été installés. Pam veut savoir si nous sommes satisfaits des travaux réalisés. Elle ajoute que le nouveau directeur des travaux publics est compétent et que la Municipalité a accru son personnel. Les travaux publics sont devenus plus efficaces et beaucoup plus axés sur le service à la clientèle.



Compte d'appli Voila

<http://www.villelaapeche.qc.ca/en/municipal-services/services-en-ligne/> Inscrivez-vous en ligne et téléchargez l'appli sur un téléphone intelligent.

La Municipalité de La Pêche utilise une nouvelle application pour communiquer les nouvelles concernant les travaux routiers, les urgences, le signalement de problèmes, les panneaux manquants, etc. Tout se trouve sur l'appli. Le calendrier du recyclage et des déchets s'y trouve aussi. Ultérieurement, elle contiendra également des informations fiscales. C'est en fait un guichet unique pour communiquer avec la Municipalité. Un employé municipal surveille l'appli et s'assure que les problèmes sont traités en temps utile.

Rick Soderstrom félicite Pam Ross pour les travaux accomplis; il estime que la Municipalité a réalisé un asphaltage de première classe sur le chemin du Lac Bernard. Claude Bertrand fait un commentaire sur les grosses pierres sur la route qui posaient problème. Certains membres se préoccupent du fait que les limites de vitesse n'ont pas été affichées. Les résidents du chemin du Lac Bernard Nord ont peur de faire du vélo ou de marcher. Jock Hurst déclare qu'il approuve la limite de vitesse de 50 km; une vitesse plus élevée serait dangereuse dans les endroits étroits.

Jeff Stubbins fait remarquer que le chemin du Lac Bernard, au-delà du chemin Kalalla, semble négligé par endroits. Le nivellement est irrégulier et il faudrait effectuer des travaux et construire de nouveaux ponceaux à certains endroits. Le drainage laisse à désirer et il y a de

fortes dénivellations, surtout à l'intersection de tous les chemins privés avec le chemin principal. Pam signale que les fonds réservés à l'infrastructure sont présentement dépensés plus équitablement. Les routes font l'objet d'un minimum d'attention en fonction de leur classification. L'utilisation de l'appli et les plaintes aideront la Municipalité à faire son travail.

Une question est posée sur la façon dont le ramassage des ordures s'arrête pour la saison et comment s'assurer qu'il continue. Le ramassage des ordures est effectué par la Municipalité si les entrepreneurs ont accès aux chemins.

Il est également question de peut-être fermer le chemin Pritchard à l'intersection de la route 105 en hiver, car cette colline est très raide et difficile à entretenir.

Scott Duncan signale que les barrages du lac Notre-Dame affectent le niveau de l'eau. Scott est en contact avec la MRC, mais nous avons un problème important avec le bassin versant en général, avec le ruisseau qui s'est asséché ces dernières années; de plus, des gens de notre lac commencent à bloquer notre décharge pour maintenir le niveau de l'eau. Quelques enjeux différents à ce sujet. Nous avons donc besoin d'une aide politique. Pam espère pouvoir participer à la réunion avec la MRC. La Pêche n'a aucune autorité sur les voies navigables, mais ne s'opposerait pas à une résolution de la Municipalité adressée à la MRC des Collines pour faire bouger la MRC sur ce point.

N.B. Tous les procès-verbaux et rapports des comités sont accessibles en ligne à l'adresse : http://lacbernard.ca/mems_only/bizdocs/bizdocs.php

Ouverture :

1. Avis de décès (Gaye Moffett)

Margaret Macleod est décédée en juin 2020. Elle aimait le lac Bernard et elle nous a beaucoup manqué cet été.

Jose Knight est décédée au début de l'été.

Arie Hoogenraad est décédé le 2 novembre. Il a été membre de l'exécutif de l'Association et a passé de nombreux étés au lac avec sa femme, Maureen, et toute leur famille.

Evie Machado, cousine américaine de Scott Duncan, est, elle aussi, décédée. Ce fut une femme incroyable qui a joué un rôle important dans la vie de la famille de Scott.

Leyton Woods, notre ancien gardien du lac, nous a quittés au début juin. Le chemin des Bois porte son nom.

2. Adoption du procès-verbal de la réunion de printemps du 26 mai 2020.

La motion visant à accepter le procès-verbal est proposée par Claude Bertrand et appuyée par Paul Hays. Le procès-verbal est adopté.

Rapports :

1. Rapport de la trésorière (Melissa Saunders) : Mise à jour

Un comité a été créé pour examiner nos finances à l'avenir. Les membres de ce comité travailleront sur un budget pour l'année prochaine et établiront un plan stratégique. L'accent sera mis sur la collecte de fonds, les besoins des membres et ce que nous voulons faire.

2. Environnement (Paul Saunders)

La mise à jour des prélèvements d'eau est affichée sur notre site Web. Les limites de coliformes fécaux sont généralement encourageantes. Ces coliformes sont dus aux castors, aux oiseaux et aux fosses septiques. Le phosphore provient des fuites des systèmes septiques et des engrangements répandus sur les pelouses. Certains endroits sont un peu plus affectés que d'autres. Ce n'est évidemment pas bon pour le lac. La Municipalité finance nos tests. Merci à Pam pour son aide et son appui vigoureux.

Nous avons un problème avec le myriophylle en épi dans le lac. Initialement, la superficie du lac infestée était de 2 %; deux ans plus tard, elle est de 15 %. Le myriophylle en épi se propage très agressivement. Nous commandons une étude pour le printemps 2021. La superficie infestée sera probablement supérieure à 15 %. Abv des 7 va refaire l'étude.

Lorsque le myriophylle en épi recouvre le lac, il bloque la lumière et encombre le lac. Cela finira par nuire à la valeur de nos propriétés.

Que faire alors?

Utiliser des bouées jaunes pour attirer l'attention sur les herbiers afin d'éviter que le myriophylle ne soit coupé par des hélices et ne s'étende ensuite. Elles empêchent les bateaux de naviguer dans les zones fortement infestées. En ce qui concerne l'étude, 50 % du financement sera assuré par la Municipalité. L'été prochain, après l'étude, nous demanderons à la province d'installer des nattes de toile de jute pour lutter contre le myriophylle. Le Lac Blue Sea a reçu 75 000 dollars l'année dernière de la province, peut-être pouvons-nous faire quelque chose comme ce qu'ils font. Suivre leur plan et obtenir un financement approprié ainsi qu'un soutien gouvernemental aux niveaux municipal et provincial.

Cela signifie probablement que des cailloux seront utilisés pour maintenir la toile de jute.

Suit alors une discussion sur le fait que les bouées jaunes ne sont pas respectées par tous, puisque de nombreux plaisanciers ne sont pas membres de l'Association et n'ont aucune idée de ce qu'elles veulent signaler. Il nous faut peut-être des panneaux aux points d'accès et près des bouées jaunes, aux panneaux d'interdiction de feux à ciel ouvert, et d'autres informations.

3. Communications (Francine Filion)

Un grand projet nous occupe en ce moment : l'album grand format de photos prises par les membres. Il s'agit en fait de se souvenir de l'année 2020 comme d'une bonne année au lac Bernard au lieu de penser à la pandémie. Nous le vendrons pour recueillir des fonds pour nos projets environnementaux. Il sera produit par Costco et nous en imprimons une copie avant la production en série. Melissa Saunders s'occupe du formulaire de commande en ligne, Bruno, de la traduction, et Stephan Hamel et un autre membre constitueront le jury de sélection. Un

bulletin de nouvelles sera publié le mois prochain

.

Francine signale que l'exécutif a étudié l'option des panneaux. Ils nous semblent très chers et nous préférions donc, pour le moment, nous concentrer sur la lutte contre le myriophylle en épi à l'aide de toile de jute. A moins que quelqu'un n'ait des compétences dont il aimeraient faire don, nous n'allons pas poursuivre dans cette voie. Jake remercie Francine sur son initiative aux possibilités illimitées.

4. Adhésions (Steve Kulba)

Le mois dernier, aucune nouvelle adhésion n'a été enregistrée. Au début de l'été, il y a eu de nombreux renouvellements. Présentement, 238 membres ont renouvelé leur adhésion. Normalement, il y en aurait 260. Il nous manque donc 22 membres. Il s'agit pour la plupart de 30 membres fidèles qui n'ont pas encore renouvelé. La tendance aux renouvellements anticipés continue de s'accentuer. Des fonds supplémentaires ont été versés, soit 370 \$ au Clubhouse, 625 \$ pour l'environnement et 335 \$ pour la sécurité.

5. Sécurité (Rick Soderstrom)

Rick indique qu'il n'y a pas grand-chose à signaler pour la sécurité. Heureusement, c'est le statu quo depuis les trois ou quatre dernières années. Le seul rapport de cambriolage, au printemps, s'est avéré faux. La MRC ne nous a jamais répondu à propos de ce qui s'est passé sur le chemin Kalalla. Par ailleurs, Robert Gil fait un bon travail de gestion de la barrière sur le chemin Albert Labelle.

6. Clubhouse (Gaye Moffett) Bingos virtuels

Cet été, les bingos pour les enfants ont eu lieu en ligne. Tous les samedis soir, Gaye a été l'hôte de ces bingos avec tournois à la ronde et, comme récompenses, des articles portant le logo de l'Association. Les enfants qui y ont participé se sont bien amusés.

7. Mise à jour sur le droit de passage (Gaye Moffett)

Notre affaire devait être portée devant les tribunaux en décembre, mais elle a été retardée en raison de la pandémie. Quand nous en saurons plus, nous ferons une mise à jour.

8. Comité de l'histoire (Gaye Moffett et Francine Filion)

Francine est toujours à la recherche d'articles sur l'histoire pour les bulletins de nouvelles et le site Web.

Affaires nouvelles :

1. Niveaux d'eau : Scott Duncan

Jake Blair signale qu'un barrage artificiel construit au lac Notre-Dame a été démolie à la fin de l'été et qu'il y a eu davantage de pluie, d'où la montée du niveau de l'eau.

Nous avons communiqué avec l'association du lac Notre-Dame. Ils sont moins bien organisés que nous. Depuis longtemps des barrages sont construits à l'endroit où commence le ruisseau

Fish au lac Notre-Dame. Ces barrages qui s'y trouvent sont assez importants. Il y a un certain intérêt pour l'installation d'un déversoir et pour la régulation du niveau d'eau minimum de notre lac.

Il est possible de commander en ligne des articles portant le logo de l'Association et de renouveler les adhésions.

Levée de séance

8 h 23

**AVIS DE RENCONTRE D'AUTOMNE
le 4 novembre 2020 via Zoom**

Gaye Moffett vous invite à une réunion Zoom

Objet : Réunion d'automne de l'Association du Lac Bernard

Heure : Le 4 novembre à **18 h**, heure de l'Est (États-Unis et Canada)

Rejoindre la réunion Zoom

<https://uso2web.zoom.us/j/88113072619?pwd=Z1pMQUxWZ1JXRlNHOUiTzBsS3pxZz09>

ID de la réunion : 881 1307 2619

Code d'accès : 180138

ORDRE DU JOUR

18 h à 18 h 30 : Connexion / Heure sociale

18 h 30 à 19 h : La conseillère municipale de La Pêche Pam Ross et le maire Guillaume Lamoureux ont confirmé leur participation à la réunion. M. Lamoureux se joindra à nous à compter de 19 h.

N.B. Tous les procès-verbaux et rapports sont en ligne à

http://lacbernard.ca/mems_only/bizdocs/bizdocs_f.php#20p

Ouverture :

La présidente Gaye Moffett présentera les membres de l'exécutif

Avis de décès (Gaye Moffett)

Approbation du procès-verbal de la réunion de printemps du 26 mai 2020.

Rapports :

1. Rapport de la trésorière Melissa Saunders : mise à jour
2. Environnement (Paul Saunders)
3. Communications (Francine Filion)

4. Adhésions (Steve Kulba)
5. Sécurité (Rick Soderstrom)
6. Clubhouse (Gaye Moffett) Bingos virtuels
7. Mise à jour sur la question juridique du droit de passage
8. Comité de l'histoire (Gaye Moffett & Francine Filion)

Affaires nouvelles :

Niveau d'eau : Scott Duncan

Clôture de la réunion

Nota : vous pouvez commander en tout temps les articles portant le logo de l'Association et vous pouvez renouveler votre adhésion en ligne.

**Association des propriétaires et résidents du Lac Bernard, C.P. 1262, Succ. C,
Gatineau (Québec) J8X 3X7**

**Owners' and Residents' Association of Lake Bernard Box 1262, Station C, Gatineau, Québec
J8X 3X7**